

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . 10 "

Fin de Siglo

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.

La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.

Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expondrán á

Precios sin competencia

Desde Barcelona

El tiempo.—Lluvias continuas.—Una tormenta.—El contrabando de armas.—La próxima Exposición de Bellas Artes é Industrias Artísticas.—Noticias de interés general.

Aunque hemos tenido inundaciones, afortunadamente, como en Valencia, estamos sintiendo los efectos del temporal que, al parecer, reina en toda la región mediterránea de la Península, desde hace más de ocho días. El período que podríamos llamar de incubación duró unas tres semanas: nieblas, humedad pegajosa, calma atmosférica, hasta el punto de que algunas veces el humo de las chimeneas se elevaba completamente vertical, ligeras lloviznas, saturación eléctrica, neuralgias, flemones, reumas, congestiones, riñas y suicidios, todos los síntomas, en una palabra, acusadores de que se estaba fraguando una gran revolución en la atmósfera. Durante un mes apenas le hemos visto la cara al sol, y á pesar de esto la temperatura ha sido y continúa siendo primaveral, á causa de la humedad y de los vientos reinantes.

Empezó á llover seriamente el miércoles de la semana pasada, arreció el jueves, calmó durante los cuatro días siguientes, el martes volvió á llover copiosamente, para descansar el miércoles, y volver á la carga durante la noche del mismo día y el jueves, y en la noche de éste con extraordinaria furia.

El viento, que en los días anteriores había tenido diferentes direcciones, roló el jueves al Este y empezó á soplar con tanta furia que el jueves llegó á alcanzar velocidades de más de 15 metros por segundo. Al calmar algún tanto, en la noche del jueves, es cuando se produjeron las grandes lluvias, mejor los enormes chubascos, con intervalos de llovizna, durante los cuales era imposible transitar por las calles, ni con paraguas.

En el espesado día el mar presentó aspecto imponente. El horizonte estaba cerrado por espesa niebla no dejando ver, desde el Paseo de Colón, ni la Capitanía del Puerto ni el Castillo de Montjuich, presentando el firmamento un color plomizo muy acentuado. Las olas rompían con furia en la playa de la Barceloneta, deslizando cubiertas de espuma hasta besar el pie de los edificios. En la escollera del Este, ante el obstáculo que esta oponía á su paso, se acrecentaba su rabia y saltaban á considerables altura para volver á caer impotentes cubiertas con su blanca sábana de espumarajos. Por fortuna, el viento no era verdadero Este, pues soplabá en parte de tierra y las olas no entraban en el puerto, gracias á lo cual las embarcaciones estaban bien resguardadas, á pesar de lo cual, muchas reforzaron sus amarras en previsión de que el viento les hiciera bailar un minué, como otras veces. El miércoles, corrieron

peligro de zozobrar varias de las barcas dedicadas á la pesca llamada del bou, por serles de muy difícil acceso la entrada del puerto, gracias á rechazarlas el viento cuando intentaban ganarla.

Además arribó un buque francés de gran porte, un trasatlántico que se dirigía á la República Argentina, para guarecerse del temporal.

Ayer, sábado, continuó lloviendo para no perder la costumbre, que sería una lástima, y el estado higrométrico de la atmósfera, próximo á la saturación molestando de firme á los que padecen cualquiera clase de dolencias, empapando las ropas, haciendo chorrrear las paredes de las habitaciones y teniendo todo en un deliciosísimo baño de vapor. Por la noche se despejó el cielo y apareció la luna con cara serena y risueña. Pero hoy ha amanecido nuevamente lloviendo, con un cielo gris, triste, feo, sucio, si bien á la hora en que escribo se ha rasgado el velo de nubes y el sol piadosamente nos envía algunos de sus rayos.

Y como esto, en vez de una correspondencia, parece ya un boletín meteorológico, paso sin demora á otro asunto.

Al contrabando de armas, que, si, es contrabando, pero no carlista, como se supuso al principio, por los que por todas partes ven manejos y conspiraciones y agitación de los partidarios de D. Carlos. Yo telegrafé lo que se decía; ahora voy á escribir lo que es verdad.

Los 120 fusiles hallados en la bodega del vapor francés *Sarint Philippe* son de chispa y con esto basta para convencer á cualquiera de que no iban destinados á los carlistas, pues malas armas habrían ido á escoger para pelear con los Maussers y Remingtons modernos;—son de los antiguos Berdams que usaba el ejército español antes de la última guerra civil, enajenados por las Maestranzas y transformados en fusiles de chispa por las fábricas de Bélgica, con el objeto de poder venderlos á los negros africanos, ya que sin esta transformación la venta hubiera sido difícil por estar prohibido por un tratado especial la de armamento moderno á dichos salvajes.

Las seis cajas en que iban encerrados los 120 fusiles de chispa formaban parte de una partida de 160 que embarcó el *Saint Philippe* en Amberes

para trasbordarlas en el Havre con destino al Congo francés; pero al hacer la estiva se colocaron inadvertidamente debajo de la carga destinada á Lisboa, quedando ocultas al trasbordar las 154 restantes. Por esto fueron á aquella capital donde fueron descubiertas, al descargar las mercancías que las ocultaban y han venido á Barcelona haciéndolas contar en la lista de provisiones del buque.

Puestas las cosas en claro, resulta que no hay por qué alarmarse, lo que me complazco en hacer constar, á fin de que llegue á noticia de todos aquellos á quienes haya llamado la atención mi telegrama sobre el contrabando de armas.

Se ha publicado el reglamento para la cuarta Exposición general de Bellas Artes é Industrias Artísticas que han de celebrarse en Barcelona desde el 23 de Abril al 29 de Junio del año próximo.

Las obras que se admitan, previo examen del Jurado correspondiente, no han de haber figurado en anteriores certámenes ni haber sido expuestas públicamente en Barcelona, aunque podrán ser admitidas las de la sección de Bellas Artes que, habiendo figurado en las exposiciones anteriores, estén ejecutadas en una materia ó por un procedimiento diverso de aquel en que se presentaron antes y las de la sección de Industrias Artísticas que sean la realización corpórea de un proyecto ya presentado.

Las obras deberán pertenecer á uno de los grupos siguientes:

Sección de Bellas Artes.—Grupo primero: Pintura en sus diversos géneros y clases; dibujo; grabado en todos sus procedimientos, y modelos de escenografía.

Grupo segundo: Escultura en sus diversos géneros y clases, y grabado en hueco.

Grupo tercero: Arquitectura en sus diversas manifestaciones artísticas, y proyectos gráficos de todas clases.

Grupo cuarto: Reproducciones artísticas de las obras clásicas de pintura, escultura y artes suntuarias, en toda clase de procedimientos.

Sección de Industrias artísticas.—Grupo primero: Metalisteria, joyería, platería, esmaltes, cerrajería y fundición de objetos de arte en toda clase de metales.

Grupo segundo: Cerámica y vidriería, porcelana, loza, vidrios pintados

y grabados, mosaicos é incrustaciones de marcado carácter artístico.

Grupo tercero: Carpintería y ebanistería en su concepto de aplicación artística ó de carácter suntuario.

Grupo cuarto: Tapicería, tejidos, estampados, guadamacillería, encajes, bordados é indumentaria de carácter marcadamente artístico.

El período de admisión comprende desde el 13 de Marzo hasta el 30 del mismo mes á las seis de la tarde y las obras deberán presentarse en el Palacio de Bellas Artes por los autores ó sus representantes debidamente autorizados acompañados de algunos documentos cuya enumeración podrán ver los que tengan interés en ello en el artículo XII del reglamento, pues me parece que con las indicaciones de carácter más general que llevo hechas ya hay lo suficiente para informar á los lectores de LA ALMUDAINA, que es de lo que aquí se trata.

No obstante, tal vez vendrá añadir que cada expositor sólo podrá presentar cuatro obras del mismo grupo á menos que el Jurado, teniendo en cuenta las condiciones del local y la naturaleza del asunto, aceptare, por excepción, mayor número y que queden excluidas del examen del Jurado las obras de aquellos artistas á quienes el Ayuntamiento visite oficialmente.

El proyecto de feria-concurso agrícola parece que se convertirá en realidad y de este modo, en la primavera próxima, tendremos en Barcelona dos grandes atractivos para los forasteros.

B. AMENGUAL

14 de Noviembre de 1897.

NOTICIAS

Del extranjero

Paris.—El *Figaro* ha publicado algunas noticias acerca de la cuestión de Dreyfus.

Dice que la petición que el abogado Sr. Schurer Kestner presentará dentro de quince días al ministro de Justicia, tiende á demostrar que la conducta del capitán Dreyfus no ha puesto fin al estado de cosas que motivó la causa.

Añade que la vigilancia ejercida sobre el reo durante la causa, dió ocasión á que pudieran librarse de la acción de la justicia varias personalidades sospechosas, y particularmente cierto oficial del ejército, que entonces fué dado de baja.

Indica que éste fué el verdadero autor del famoso documento sobre el cual se basó el Consejo de guerra para condenar al capitán Dreyfus.

El asunto promete levantar gran polvareda.

La opinión en general no cree en la nocencia de Dreyfus; pero tales pueden ser los documentos que se den á luz y las revelaciones que se hagan, que no sería de extrañar que se produjera un cambio á favor del deportado á la Guyana francesa.

Bruselas.—Hasta el día 25 de Diciembre no se reunirá en esta capital el Congreso de las Sociedades liberales obreras. Así se ha acordado en la última reunión de los delegados de las mismas.

Paris.—La visita del ministro de Negocios extranjeros de Austria, conde de Goluchowski, á Italia, continúa siendo uno de los puntos más comentados del actual movimiento político.

Según la prensa austriaca, dicha visita no tiene más objeto que la renovación de la triple alianza antes de que llegue el término del período por que fué ajustada.

El Emperador de Austria lo había deseado así; y el rey Humberto se ha rendido á su deseo.

Pero de Turin y Roma arrancan otros rumores, que también merecen ser consignados, y según los cuales el conde de Goluchowski lleva la misión de preparar la visita del Emperador Francisco José al Rey Humberto en el año próximo. Es una cuestión de etiqueta ya muy antigua.

El Emperador de Austria nunca quiso ir á Roma por ser la residencia del Papa y no haber reconocido los derechos del reino de Italia sobre la capital; pero el fijarse en Turin para la visita sería una abdicación del Rey Humberto y de su Gobierno.

Por otra parte el Emperador no podría exigir que el Rey de Italia acudiera en 1898 á las fiestas semiseculares de aquél, de no haber pagado antes su primera visita.

Londres.—Telegrafian de Rio Janeiro á *The Times* que el presidente de la República del Brasil, Sr. Moraes, tan pronto como se abra el Congreso, pedirá que éste apruebe una ley marcial que deberá regir solo durante treinta días, afin de poder adoptar medidas preventivas encaminadas á

pestades y vida errante de los mendigos; ¡la confianza mutua nos sostendrá hasta el fin!

Después, separándose de mistress Micawber, abrazó sucesivamente á todos sus hijos repitiéndoles este saludo, que no creí los alegraba mucho, como tampoco la conclusión:

—Hijos míos, podeis ir á cantar una balada en coro por las calles de Cantobery; ¡es el único medio de subsistencia que os queda!

Mistress Micawber se desmayó; pero cuando recobró el conocimiento y fué presentada á mi tía, respondió con la emoción de un corazón de madre á las preguntas que la hicieron sobre sus hijos de ambos sexos.

—Teneis ahí todo un hombrecito, dijo mi tía señalando al mayor.

—¡Ah! señora, dijo Mr. Micawber tomando la palabra en vez de su esposa; al venir aquí había destinado á Wilkins á la iglesia, ó por ser más preciso, al coro; pero no hay ninguna plaza de tenor vacante en la respetable catedral de esta ciudad insigne... y Wilkins ha tomado la costumbre de cantar más en las tabernas que en los edificios del culto.

—Pero tiene buenas intenciones, dijo mistress Micawber tiernamente.

—Amiga mía, replicó su marido, confirmo que sus intenciones son excelentes; pero no he visto todavía que les haya dado alguna dirección.

El primogénito de los Micawber se encubrió con su aire lúgubre y dijo no sin cierta razón:

—¿Qué puedo hacer yo, padre mío? Tanto he nacido carpintero ó pintor de coches como pájaro. ¿Puedo abrir una botica? ¿Puedo ir al foro á proclamarle abogado? ¿Puedo estrenarme en la ópera italiana á la fuerza? ¿Qué puedo hacer, en una palabra, sin haberlo aprendido antes?

Mi tía reflexionó un instante y dijo:

—¡Mr. Micawber, me admira que no os haya cruzado nunca por las mientes la idea de la emigración.

—Señora, respondió Mr. Micawber, ha sido el ensueño de mi juventud y la falaz ambición de mi edad madura.

Pude imaginarme que mi tía suponía su fortuna en la corbata de Uriah, según el modo con que se colgaba de ella, á riesgo de extrangularlo.

Me interpuse para asegurarla que se le haría devolver todo lo que había adquirido fraudulentamente, y mi tía se calmó después de reflexionar, pero sin mostrarse descontenta de lo que había hecho obedeciendo á un primer impulso.

La madre de Uriah, que este no podía obligar más á permanecer tranquila, se arrojó á nuestras plantas pidiéndonos misericordia.

—¿Qué se quiere de mí? preguntó Uriah con actitud sombría y brutal.

—Voy á decirlo, respondió Traddles, del cual no había reconocido justamente hasta este día el buen sentido, el juicio práctico y la presencia de espíritu. Ante todo, continuó, vais á remitirnos inmediatamente el acta ó proyecto por el cual Mr. Wickfield os cede todos sus derechos sobre el estudio; después, para prepararlos á resituir todo aquello de que se ha apoderado vuestra rapacidad, dejareis en nuestras manos vuestros registros, vuestros libros y papeles, todo, en una palabra.

—Lo reflexionaré, dijo Uriah.

—Ciertamente, respondió Traddles; pero esperando que todo esté según nuestro deseo, exigimos que permanezcáis en vuestra habitación sin comunicación de ninguna especie y sin escepción de personas.

—¡Me niego á semejante cosa! exclamó Uriah con un juramento de furor.

—Perfectamente, prosiguió Traddles; en ese caso, la prisión de Maidstone es un sitio de detención, mucho más seguro que el que os propongo. Sé que la justicia tardará más tiempo en satisfaceros, y tal vez no nos satisfaga de un modo tan completo como podeis hacerlo; pero en cambio tiene el derecho de castigaros... Querido señor mío, no lo ignoráis por cierto. Copperfield, id á Guildhall y traed con vos dos agentes de policía.

Mistress Heep se arrojó llorando á los pies de Inés, diciendo que su hijo sería muy humilde (lo que se realizaba), y conjurándola á interceder por él. ¿Qué hubiera

impedir cualquier alteración del orden público.

Paris.—La prensa inglesa trata de la posible abolición de la vasta Compañía del Níger, sustituyéndole el Estado á la misma en la administración de los vastos territorios que el espíritu comercial y emprendedor privado supo lograr.

Dicha Compañía, como todas las creadas mediante una constitución oficial, habrá de seguir la suerte que han tenido las que la precedieron.

La prensa recuerda, con este motivo, que la Compañía del Níger ha logrado, mediante una buena administración, adquirir vastos territorios y crear verdaderas fuentes de riqueza.

Paris.—El gobierno alemán ha resuelto reforzar la artillería de sus colonias en el Sudoeste africano, por ser insuficiente la actual—según frase de un periódico oficioso—en casos de urgente necesidad.

Esta determinación ha sido muy comentada.

Paris.—Las noticias del Brasil despiertan aquí vivísimo interés.

A causa de los entorpecimientos de la censura telegráfica, no se conoce con exactitud la verdadera situación de aquella República, acerca de la cual predominan las impresiones pesimistas.

Los fondos brasileños se han resentido á consecuencia del actual estado de cosas.

Washington.—El senador Mr. Masón refiriéndose á la cuestión de Cuba, ha manifestado que está dispuesto á influir en la Cámara de representantes para que sea aprobada una resolución reconociendo la beligerancia de los cubanos en armas.

Mr. Grosvenor, otro de los senadores más levantiscos, cree á su vez que la orden de Blanco revocando la concentración de los campesinos de Cuba, influirá en el ánimo de los que hasta ahora combatían á España; pero supone también que en el futuro Congreso americano se tratará de adoptar alguna resolución que tienda á favorecer á los rebeldes.

Paris.—La huelga de los carniceros de esta capital parece terminada. Cuatrocientos de los huelguistas han vuelto al trabajo.

De las provincias:

En Sevilla, en el acreditado establecimiento de joyas y bisutería, propiedad de los Sres. Pérez Machuca y Ruiz, se ha cometido un importante robo.

Los dueños se enteraron de lo ocurrido al abrir la tienda.

Los ladrones alquilaron, hará unos 18 días, la casa de enfrente y desde

ella abrieron un subterráneo, por donde han cometido el robo.

El escalo está hecho con gran habilidad y ha llamado la atención de los peritos la precisión y el secreto con que se ejecutó.

Una vez en la tienda fracturaron la caja de caudales y se llevaron las alhajas de los escaparates, ascendiendo el total del robo á unos 40.000 duros.

No se tienen indicios de quienes puedan ser los autores, sospechándose del arrendatario de la finca, desde cuya cueva parte el subterráneo.

La policía cree haber encontrado la pista, aunque hasta ahora nada se sabe de cierto.

El presidente del Consejo de ministros ha declarado que el Gobierno no piensa hoy por hoy en elecciones parlamentarias.

Añade el Sr. Sagasta que antes de pensar en la disolución de las actuales Cortes, es preciso ver bastante despejado el horizonte de Cuba.

Este año se redime menor número de reclutas que el año anterior.

El de 1896-97 fué el más elevado en el contingente de redimidos y en la recaudación, pues llegó ésta á 52 millones de pesetas.

En Sevilla se ha descubierto una gran falsificación de billetes del Banco de España de 100 pesetas. Se ha descubierto porque varias personas, entre ellas dos comerciantes, un empleado de la estación y un tratante de granos, han sido víctimas de los falsificadores, pues en sus operaciones han recibido diferentes cantidades de billetes falsos.

Se han hecho algunas detenciones.

Un astrónomo inglés anuncia para el presente mes un ciclón que alcanzará á España temiéndose que sus resultados sean funestos.

En Antequera y Roda se están organizando meetings socialistas con el fin de pedir el establecimiento del servicio militar obligatorio.

El banquero español, residente en Paris, D. Pablo Gil, ha dejado al morir 20 millones de reales, la mitad para la fundación de un hospital que llevará su nombre y se establecerá en Barcelona, y la otra mitad á sus sobrinos D. Pedro y D. Leopoldo.

La idea de erigir un monumento en Murcia que perpetue la memoria de D. Antonio Cánovas del Castillo toma gran incremento.

El Excmo. Sr. D. Alfonso Chico de Guzman se ha suscrito con 1.000 pesetas.

El total de las sumas suscritas asciende á 46.832 pesetas.

Dice un diario de Murcia:

«Próximamente dar principio las oposiciones á escuelas vacantes, resulta

dato curioso conocer el número de éstas y el de aspirantes á las mismas.

Escuelas de niños hay vacante una superior, á la que aspiran 82 opositores, y 42 elementales para 277 aspirantes.

De niñas hay vacantes 55 escuelas elementales para 229 opositoras, y una superior para 25 aspirantes.

De párvulos hay siete vacantes para 137 opositoras.»

De casi todas las provincias anuncian que irán á Madrid comisiones de peritos agrícolas que han realizado trabajos evaluatorios, para gestionar del ministro de Hacienda la concesión de las dietas que fueron suprimidas por el Sr. Navarro Reverter.

En el pueblo de Tagarabuena (Salamanca) se ha promovido alteración en el orden público, por querer los partidarios de D. Carlos realizar la propaganda de sus doctrinas con el «visto bueno» de la autoridad local.

Llevaron al alcalde un bando para que se les autorizara, y habiéndose negado á hacerlo, armaron tal alboroto, que hubo que encerrar en la cárcel á trece de ellos.

Puestos al cabo en libertad, colocaron en la puerta de la iglesia dos bandos de los que ocasionaron la pendeñicia.

Enciclopedia Universal

de Progresos médicos por los médicos don A. Muñoz y V. Cebrián.

El tomo encuadrado á la inglesa se vende en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 13 pesetas.

De las islas:

Mahón

En la mañana de hoy ha abandonado las aguas de este puerto el crucero inglés *Calliope*, al objeto de practicar ejercicios y visitar algún puerto del litoral, debiendo regresar el viernes, si el tiempo no le obliga á modificar el viaje, para permanecer en este puerto diez días más.

—Ayer asistió una numerosísima concurrencia al teatro Principal, donde se representó la comedia *Militares y Paisanos*.

—En la tarde de ayer el conductor de un carruaje que transitaba por la calle de Prieto y Caules, al apearse se le caió el vestido con los balustres del vehículo, y como en aquel momento pasasen algunos velocípedos, la caballera se espantó, y echando á correr, arrastró al infortunado conductor un largo trecho, hasta que, desprendiéndose del carruaje, fué á dar contra el murete de la acera, causando heridas en la cabeza y magulladuras en los brazos, siendo inmediatamente socorrido y conducido á su domicilio.

15 de Noviembre de 1897.

De la capital:

Los *Ensayos religiosos, políticos y literarios* del insigne Don José María Quadrado, cuya publicación emprendió la casa Amengual y Muntaner, y que había sufrido últimamente una ligera interrupción, serán ahora seguidos y terminados con la mayor actividad, consiguiéndose de esta manera completar la colección de las obras del eminente polígrafo mallorquín, como tributo indeclinable á su memoria y á sus méritos.

El señor Gobernador civil de esta provincia recibió ayer un despacho del señor Ribot actual Gobernador de Cádiz, expresando su sentimiento por el fallecimiento del Excmo. é Ilmo. señor don Jacinto M.^a Cervera.

Por la policía fué ayer detenido á la llegada del vapor-correo de Mahón, un muchacho natural de aquella ciudad que se había fugado de la casa de sus padres.

Por la dirección general de Establecimientos Penales se ha dispuesto que el preso Jaime Aguilarte Palmer, existente en esta cárcel de audiencia sea trasladado al penal de Alcalá, para cumplir la pena de un año, ocho meses y un día de presidio correccional por el delito de hurto.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Calviá haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de unos 18 almudes de aceitunas del predio Las Barraques de aquel término municipal.

La del puesto de Petra da cuenta de haber detenido á dos sujetos presuntos autores de haber inferido varias heridas á un vecino.

Por la del puesto de Porreras ha sido denunciado al Alcalde de la misma un sujeto que fué sorprendido apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Da cuenta la de Sineu de un robo verificado en una casa de campo de aquel término municipal.

La policía devolvió ayer á sus padres á una muchacha que se había fugado del hogar paterno.

Ha sido nombrado capellán de las Adoradoras y del Colegio de Desamparados en Barcelona, Don Federico Valenzuela, que actualmente desempeña el cargo de vicario de la parroquia iglesia de Felanig.

Para ocupar el cargo que dicho señor deja vacante, ha sido designado Don Gabriel Puig Sageras.

En el *Gimnasio Balear* de la calle de Verí hay depositada una sombrilla que se encontró extraviada dentro de la Catedral y se entregará á quien acredite ser su dueño.

A las tres y media de la tarde de ayer se efectuó con el ceremonial correspondiente, en la capilla de San José de la Santa Iglesia Catedral, el entierro del Excmo. Sr. D. Jacinto M.^a Cervera, Obispo que fué de esta diócesis.

La cantidad ingresada en la Caja de Huerfanos de la Guerra hasta el día 5 del actual para la suscripción nacional asciende á 760.865'54.

Anoche con motivo de la inauguración del nuevo local del *Círculo Ciclista* establecido en la Plaza de la Constitución núm. 46, la sociedad invitó á un *lunch* de confianza, al cual asistieron todo lo mejor de la sociedad que cultiva esta clase de *sport*, y muchas personas de significación.

No era cosa acordada el que se pronunciaran brindis; pero la llegada de don Gabriel Vidal y la presencia de otros que lo hacen bien sugirió á algunos la idea de que se dijeran dos palabras, no para bautizar el *Círculo*, sino para hacer constar que allí dentro preside siempre el buen humor.

Brindó el señor Vidal por la prosperidad del *Círculo Ciclista* y por los señores Esteve y Fons que supieron agradar á todos sirviendo unos ricos emparedados, helados exquisitos, dulces de primera y un *alogue* superior.

Brindó también el presidente del *Veloz Sport*.

A las nueve y media se retiró la concurrencia.

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898
Se han recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Notas ciclistas

El ciclista señor Gurgui tuvo la amabilidad de enseñarnos el plano del velódromo que la sociedad *Veloz Sport* trata de construir en un terreno colindante con la nueva fábrica de gas.

Si las obras llegan á realizarse, resultará un velódromo que podría competir con los de la península en lo que se refiere al *comfort* y buenas condiciones de la pista.

En San Sebastián se ha establecido una fábrica de bicicletas que aparecen con la marca *Veloraf*.

He aquí un filón que ha tiempo pudiera ser aprovechado por fabricantes de España y que de seguro les hubiera proporcionado pingües beneficios.

La sociedad *Círculo Ciclista* ha acordado adquirir cuadros de varios jóvenes pintores de esta capital.

El proteger las Bellas Artes es una acción meritoria, pero ya que la sociedad es exclusivamente ciclista estaría muy en consonancia con la índole de ella si los cuadros ó bocetos se refirieran al ciclismo.

Hasta ahora tiene adquiridos *Una marina* de Llorens, *Flores* de Fuster y *Una manola* de Gelabert.

El trasladarse el *Círculo Ciclista* á su nuevo local del Borne, ha obedecido á que el número de sus socios aumenta extraordinariamente, viéndose se la tablilla de los señores propuestos completamente llena.

Según *Rastrap* y *Cadena* en *El Liberal*, y *Pedal* en el *Heraldo*, la nueva sociedad ciclista establecida en Inca, ha progresado de una manera notable; aún está que nace y ya cuenta un centenar de socios, empezando ya la construcción de un velódromo.

La sociedad *Juventud Ciclista* que en la crónica anterior dije tenía que fundarse, no pasó de un proyecto, ingresando los jóvenes que tenían que fundarla en el *Círculo Ciclista* y en el *Veloz Sport*.

SIXTO RADIO

Noticias del ejército

Pensiones.—Se ha concedido á María Cardona Rosselló, de estado viuda, madre del soldado que fué del ejército de Cuba, José Torres Cardona, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se abonará á la intereada, mientras permanezca en dicho estado, por la Pagaduría de la Junta de Clases Pasivas, á partir del 5 de junio del corriente año.

—Se ha concedido á Francisco Rivas Torres y su esposa Josefa Cardona Salas, padres de Antonio, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se abonará á los interesados en participación y sin necesidad de nueva declaración en favor del que sobrevivió.

hecho Uriah si hubiese tenido la audacia que le faltaba? No lo sé. Lo mismo sería preguntar qué haría un perrillo si tuviese el valor de un tigre.

Era un cobarde bribón, cobarde desde los pies á la cabeza.

—Deteneos, me dijo, y vos, madre, callaos; puesto que es necesario, tendrán el acta que piden; sabéis donde está, id á buscarla vos misma.

—Mr. Dick, ayudad á esa señora, si os place, dijo Traddles.

Orgulloso de su comisión, Mr. Dick, que la comprendió perfectamente, acompañó á mistress Heep como un mastín podría acompañar á una oveja.

Pero mistress Heep no le dió mucho trabajo, porque volvió ella misma con la caja donde estaba el acta reclamada, y un libro de banca y otros papeles que nos sirvieron más tarde.

—Está muy bien, dijo Traddles. Ahora, Mr. Heep, podeis retiraros á meditar, aunque, os lo declaro en nombre de todas las personas aquí presentes, no hay más que una cosa que hacer... y cuanto más pronto mejor será.

Uriah, sin levantar los ojos, con la barba entre sus dedos, me dijo antes de salir:

—Copperfield, sé á quién debo estar agradecido por todo esto. Hace mucho tiempo que nos aborrecemos; siempre habeis sido mi enemigo.

—¡Uriah! le contesté, acusaos vos mismo, y recordad que uno se pierde con frecuencia por exceso de astucia y por los deseos immoderados.

—Gracias por el consejo, replicó; y teniendo necesidad de proferir otra amenaza: ¡Micawber! añadió volviéndose hacia este con un gesto significativo, ¡arreglaremos nuestras cuentas!

Por más pródigo de palabras que fuese Micawber, esta vez se contentó con mirarlo y alejarse con un aire de soberano desprecio, y habiéndose prometido concluir su papel con la escena final, nos invitó á asistir á la reconciliación doméstica entre él y mistress Micawber.

—El velo extendido entre mistress Micawber y yo se

ha rasgado finalmente, dijo. Mis hijos y el autor de sus dias podrán ponerse de nuevo en contacto bajo condiciones iguales.

Estábamos muy agradecidos á lo que había hecho, y deseosos de probárselo (tanto como la emoción que nos agitaba nos lo permitía), para no lisongear aún sobre este punto su necesidad de ponerse en escena.

Le hubiéramos seguido todos si Inés no debiera haberse trasladado al lado de su padre para notificarle lo que había sucedido, con las precauciones que requerían su inquietud y su salud debilitada.

Además era necesario no perder de vista á Uriah, y Traddles se encargó de esta vigilancia, esperando á que Mr. Dick viniese á relevarlo; de modo que únicamente mi tía, Mr. Dick y yo nos trasladamos á casa de Mr. Micawber.

Al abandonar á Inés, que acababa de ser salvada de un porvenir fatal, daba gracias al cielo por haberme hecho conocer, á costa de los malos dias de mi juventud, al que había desenmascarado al miserable Uriah.

El domicilio de Mr. Micawber no estaba lejos, y como la puerta de la calle se abría en el salón de la planta baja, Mr. Micawber se precipitó con su impetuosidad habitual y nos encontramos de improviso en el seno de aquella familia.

Mr. Micawber se arrojó en los brazos de su esposa gritando:

—¡Emma de mi corazón!

Mistress Micawber lo estrechó contra su pecho llorando; miss Micawber, que meció el recién nacido, se conmovió profundamente; el primogénito tuvo tambien un acceso de debilidad, á pesar del aspecto lúgubre que le había dado una serie de decepciones que turbaron sus primeros pasos en la sociedad; los dos gemelos hicieron sus demostraciones inocentes, y el último vástago tendió sus bracitos hacia los autores de sus dias.

—Emma, dijo Mr. Micawber, el nublado se ha desvanecido; mi espíritu está lúcido y libre. Nuestra mútua confianza queda de nuevo fundada... y para siempre. ¡Salud! tú, la pobreza, ¡salud! desgracia, harapos, tem-

va, por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Se ha concedido á Sebastián Mulet Salvá y su esposa Leonor Cladera y Moragues, padres de Sebastián, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se abonará á los interesados, en coparticipación y sin necesidad de nueva declaración en favor del que sobreviva, por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—También se ha concedido á Pedro Juan Riera Gomila y su esposa Magdalena Caldentey y Lull, padres de Antonio, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual pensión se abonará á los interesados por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Destinos.—Se ha ordenado que el archivero de tercera clase Enrique Rodríguez Brizuela, destinado á la Capitanía general de las Baleares, continúe en comisión en el Depósito de la Guerra.

Ascensos.—Se ha concedido el pase al servicio activo al primer teniente Don Mateo Burguera Tauret, por responderle en turno de colocación.

—Ha sido ascendido á capitán, con la antigüedad de 29 de octubre último, Don Mariano Jaquetot Roca, del escuadrón regional de cazadores de Mallorca.

—Ha obtenido colocación en destino de plantilla Don Pedro Zabalza Creilla.

Bajas.—Según participan á la 3.ª sección del Ministerio de la Guerra han fallecido Pedro Torrandell Montaner y Jaime Grimalt Garau, de las cuales, como regresados de Ultramar, fueron destinados á los regimientos de Baleares números 2 y 1 respectivamente.

Material de Artillería.—Se ha ordenado que por el Parque de Artillería de Palma se facilite á la Comandancia Principal de Ingenieros de estas islas la pólvora de laminador que le sea necesaria para ejecutar trabajos de fortificación, previa la presentación de la carta de pago que acredite haber ingresado dicha Comandancia en la Delegación de Hacienda de la provincia, la cantidad correspondiente á la pólvora que necesite, á razón de 1'88 el kilogramo; quedando facultada la expresada Comandancia para tener en depósito en el Parque de Artillería de Palma la pólvora que adquiera.

Recuerdos mallorquines

18 de Noviembre

1607

Es condenado un hombre de Binisalem á diez años de galeras con retención, por haber ultrajado á una niña de siete años.

La Industrial

Paraguas y Abrigos Impermeables

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 15.—Varones 2.—Hembras 2.
Matrimonios: Día 14.—Don Juan Salamanca Vich con doña Margarita Bauzá Pou.—Dan Juan Martorell Ferrer con doña Antonia Redondo Covas.—Sebastián Barceló Pallicer con Antonia Rotger Juan.

Día 15.—Don Mateo Sastre Valls del Serral con doña María de las Mercedes Colom Goroztegui.

Defunciones: Día 17.—Antonio Martorell Reus, casado, 58 años, c. de la Soledad, no consta la enfermedad.—Rosa Sastre Homar, casada, 48 años, p. de San Jerónimo, tisis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—E. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Cuando el orto estaba muy calmoso el horizonte y sin nubes en el cielo, llana la mar y soplaban al N. racheado fresquito. Fué rolando al E. y refrescó. De este modo hasta medio día. Durante la tarde continuó el mismo viento cubriéndose el cielo y cargándose el horizonte al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores Ciudad de Mahón de dicho puerto, el Isleño de Cotte y el Cataluña de Barcelona. También entraron los veleros pailebot Estela de arribada proceden-

te de Valencia, el laud San Antonio de Cullera, la polacra goleta Trindiad de las Palmas de Canarias y el pailebot Marina de Ibiza donde estuvo de arribada procedente de Cartagena.

Buques fondeados: Día 17.—Vapor español Cataluña, de Barcelona.—Laud español San Antonio, de Gandía.—Vapor español Isleño, de Cotte.—Vapor español Ciudad de Mahón, de Mahón.—Polacra goleta Trindiad, de Las Palmas.—Pailebot español Estela, de Valencia.—Pailebot español Mariua, de Cartagena.

Buques despachados: Día 17.—Polacra goleta española San Salvador, para Ponce.

Matabero: Día 17.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 3.—Carneros, 12.—Ovejas, 10.—Borregos, 1.—Corderos, 67.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 36.—Cerdas, 11.—Lechonas, 0.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

“El Imparcial,”

Madrid 17 á las 10 m.

Et Imparcial de hoy publica las cuentas detalladas de la suscripción que tiene abierta para socorrer á los soldados enfermos ó heridos que regresan de las guerras, las cuales ascienden á muy cerca de un millón de pesetas.

Al final de la liquidación dice «Si el público nos entrega nuevos donativos los recibiremos con gratitud distribuyéndolos con prontezza.»

El recibimiento de Weyler

Madrid 17 á las 10'10 m.

Comunican de la Coruña que siguen entre los vecinos de aquella ciudad opiniones encontradas acerca del recibimiento que debe hacerse al general Weyler.

Los socios del *Círculo de los Artesanos* celebraron anoche una reunión que estuvo bastante desanimada, acordándose abrir una suscripción para fletar un vapor para ir á felicitar en alta mar al señor Weyler.

También se acordó que una comisión pasara á visitar al hijo del general, y protestar del injusto relevo de aquél.

El hijo del general Weyler fué anoche obsequiado con una serenata.

Mencheta.

Bibliografía

El número de Blanco y Negro correspondiente á esta semana es digno por su texto y sus dibujos de la brillante tradición que constituye el mejor crédito del afortunado semanario.

He aquí algunos de los originales que figuran en el número susodicho: *El día de San Eugenio* (portada), por Méndez Bríngia; *Instantáneas*; El gran Hotel en París; *Bodas reales*, artículo de Jacinto Benavente con dibujos de Méndez Bríngia; *La vengauza*, poesía de Torromé; *En la Exposición*, por Rojo y Cilla; *Cartas madrileñas*, por José de Roure, con dibujos de Blanco Coris; *Cuentos baturros*, por Gascón; *Páginas artísticas*: *Contraste*, por Huertas; *Cosas de Albareda*, artículo anecdótico de Ezebio Blasco y retratos de don José Luis Albareda; *Las desnudadas*, cuento de doña Emilia Pardo Bazán, con dibujos de Méndez Bríngia; *Las hijas de Madrid*; *Peinadora*, por Cecilio Plá. Bibliografía, y pasatiempos.

Francisco Gamero y C.ª, fabricantes de tapones de corcho.—Sevilla. Representación en Palma, Conquistador, número 30.

Interesante á las señoras

Ha llegado el viajante de la casa E. y J. Pampló de Valencia tan conocida en esta capital, con un extenso muestrario de las más altas novedades en sedería y lanas extranjeras y de la propia fabricación de la casa. Las señoras que deseen ver el muestrario, pueden pasar aviso á la Fonda de Mallorca (Barnils) dejando la dirección del domicilio, al cual pasará dicho señor.

Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	39 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	240 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleña Marítima.	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 17 de Noviembre.

Interior.	63 90
Exterior.	79 85
Amortizable.	77 45
Cubas 1886.	94 70
Cubas Nuevas 1890.	77 45
Banco de España.	420 70
Tabacos.	214 25
Francos.	32 80
Libras.	33 45

Barcelona 17 de Noviembre.

Interior.	63 82
Exterior.	79 92
Amortizable.	00 00
Cubas.	94 75
Coloniales.	00 00
Nortes.	00 00
Francias.	00 00
Madrid.	00 00
París.	00 00
Cubas 1890.	77 31

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 16 de Noviembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
296	5	4	2	297

Sociedades y Corporaciones Banco de España

Desde el día 15 del corriente se admitirán en negociación los cupones de la deuda perpetua al 4 por 100 exterior y de billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, del vencimiento de 1.º de Enero próximo, así como estos billetes amortizados estén ó no depositados en esta Sucursal, con la bonificación que cada día se fijará en las respectivas oficinas.

Los cupones de títulos depositados de las expresadas deudas exterior y de Cuba y los títulos de ésta amortizados que no se retiren hasta el 30 del actual, se entenderán cedidos al Banco, por los depositantes con la bonificación que se anunciará el día 25 del actual, pudiendo, sin embargo, retirarlos los interesados desde dicha fecha del 25 hasta el día 30 citado.

Palma 13 Noviembre de 1897.—El Secretario, Enrique Villarraza.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Nombramientos

Madrid 17 á las 2'30 t. (Recibido el 18 á las 4'45 m.)

Ha sido nombrado jefe de la segunda brigada de la primera división del primer cuerpo de ejército el general señor Barraquer.

El general señor Pareja ha cesado en el cargo de vocal de la Junta consultiva de guerra.

Se ha dispuesto el pase á la reserva del brigadier señor Alvarez.

Don Federico Cruz ha sido nombrado intendente del ejército.

Más nombramientos

Madrid 17 á las 3 t. (Recibido el 18 á las 4'45 m.)

Ha sido nombrado Inspector de Sanidad del segundo cuerpo don Joaquín Plá.

Se ha firmado una relación de recompensas concedidas á los Jefes y oficiales de todas las armas é institutos que pelean en Cuba.

Suspensión

Madrid 17 á las 3'30 t. (Recibido el 18 á las 4'45 m.)

Se ha suspendido el consejo que debía celebrarse hoy á causa de continuar acatarrado el señor Morret.

Coméntase el viaje del señor Bergamín á la Coruña representando al señor Romero para conferenciar con general Weyler.

Noticias de Granada

Madrid 17 á las 4'55 t. (Recibido el 18 á las 4'45 m.)

Comunican de Granada que ha causado gran impresión entre los vecinos de aquella ciudad la noticia publicada por el *Heraldo de Madrid* de que está empeñada en una casa de préstamos de Madrid la corona que se regaló al poeta Don José Zorrilla el día de su coronación.

Asegúrase que se abrirá una suscripción para desempeñarla y ofrecerla después al Museo Nacional

Una interview

Madrid 17 á las 5'10 t. (Recibidos el 18 á las 4'45 m.)

Habana.—En una interview celebrada con el señor Galvez éste desmintió que existieran disidencias entre los partidos de la Unión.

Añadió que los autonomistas se proponen estar siempre al lado de España y contra la insurrección.

Afirmó que carece de interés la actitud de determinadas personas afirmando que no accederán á imposiciones ni sugerencias extrañas.

Confirmó las relaciones cordiales y correctas con el general Blanco.

La cuestión de Lluç

Madrid 17 á las 6 t. (Recibido el 18 á las 4'45 m.)

Ayer pasó al Tribunal de lo Contencioso Administrativo el expediente instruido con motivo de la cuestión de Lluç.

La falta que se observó en la tramitación del asunto referente á la conmutación de los bienes que se litigan, hace suponer que se revocará la resolución del señor Navarro Reverter.

Comentarios

Madrid 17 á las 8'16 n.

En los círculos literarios se comenta la noticia publicada por el *Heraldo* de que se hallan empeñadas la corona y la pluma del poeta Don José Zorrilla, por 17.000 pesetas, siendo así que estaban valoradas en 35.000.

Fallecimiento.—Un telegrama

Madrid 17 á las 10 n.

Ha fallecido el marqués de Casa-Iglesia.

El general Blanco ha telegrafado al Gobierno diciendo que gracias á Dios su salud es inmejorable.

Han celebrado una entrevista los señores Silvela y Capdepón, hablando de cuestiones electorales.

Desde París

Madrid 19 á las 11 n.

París.—El periódico *Le Journal* publica una interview celebrada por uno de sus correspondientes con el señor Sagasta y dice que la autonomía que se concederá á los rebeldes es más amplia que la que intentaba conceder el señor Cánovas.

Confía muchísimo en la pacificación y elogia al pueblo español porque resulta un pueblo fuerte.

Añade algunas otras consideraciones que resultan muy halagüeñas para España.

La fusión republicana

Madrid 18 á las 1'30 m.

La Junta central de la fusión republicana aprobó las bases de la constitución de la futura asamblea republicana.

Se rechazó una proposición enaminada á trazar la conducta que debe observar la fusión republicana en las próximas elecciones.

El señor Carvajal excitó á la junta á tratar si las actuales circunstancias aconsejan la lucha electoral.

Varias noticias

Madrid 18 á las 2 m.

La policía de Berlín ha disuelto un meeting anarquista á causa de pronunciarse violentos discursos.

En Munich se ha hundido una cervecería, aplastando á 17 personas.

Es probable que el señor Morret no concorra al Consejo de ministros que se celebrará hoy bajo la presidencia de la Reina, por hallarse indispuerto.

Aprovechando la permanencia en su casa redactará los decretos concediendo la autonomía á las Antillas, los cuales someterá al Consejo que se celebre el domingo.

Los ministros darán un socorro particular á los inundados de Valencia.

Manifestación

Madrid 18 á las 3'10 m.

» » 3'15 »
» » 3'20 »

(Urgentes)

La Coruña.—A las diez de la noche se efectuó la serenata que el *Orfeón Coruñés* tenía proyectada en obsequio del hijo del general Weyler, que se hospeda en el *Hotel de Europa*.

La serenata fué presenciada por un numeroso público.

A las once de la noche, después de terminada, un grupo de jóvenes decidió ir á la redacción de la *Voz de Galicia* con el objeto de hacer demostraciones de desagrado por los sueltos que publicó aquel periódico, contrarios á la manifestación proyectada en honor del general Weyler.

El grupo fué engrosando y cuando los manifestantes llegaban al número de 2.000 recorrieron las calles dando vivas á Weyler y al ejército.

Frente á la redacción de la *Voz de Galicia* silbaron, en tanto que aplaudieron al pasar bajo los balcones del señor Linares Rivas.

Después fueron á la redacción de *La Mañana* para hacer demostraciones de agrado.

El señor Dafonte, Director de la *Voz de Galicia*, á quien encontraron cerca de aquel sitio, tuvo que refugiarse en la redacción de *La Mañana*, de lo contrario lo hubiera pasado bastante mal.

Se oyeron voces y vivas al general Blanco, á la autonomía y al Gobierno.

Es posible que siga la manifestación con toda libertad.

Mencheta

París-Modelo

33—Brossa, 33—Palma

Avisamos á nuestra distinguida clientela haber recibido las novedades en sombreros para señora y toda clase de adornos para la presente estación de invierno, en la seguridad que llenarán en todos los deseos de cuantas personas tengan á bien honrarnos con su confianza.

Se hacen toda clase de composturas á precios baratísimos.

Todas las semanas se reciben nuevos modelos.

33—Brossa, 33—Palma

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Biliis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ponente, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sa-
reda y Liiteras.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Vera-
crus.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Vera-
crus y Nueva Orleans.

El 30 de Noviembre de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, admiten con trasbordo en Veracruz, dando con-
cimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y
Coatzacoalcas, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martí-
nez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía
Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Tra- satlántica de Barcelona.

Mes de Noviembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos ame-
ricanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para
Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa
Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina M.^a Cristina», para Coruña, Habana y Ver-
crus.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Morat,
para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «León XIII», para Port-Said,
Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor
para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*,
capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casa-
blanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiem-
bre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona
y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo
de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piñero*, saldrá de Cádiz los lunes,
miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los
martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

AUMENTA
TÓNICO
ORIENTAL

Cura la Caspa, Impide
la caída del
CABELLO

PERFUMA

DA BRILLO

VIZIAYUS

DELICADO

AGUA FLORIDA

RICA
PURA
Y
SIN
RIVAL

Para el
Tocador
el
Pañuelo
y el
Baño.

MURRAY
& LANMAN

DURADERO

PERFUME UNIVERSAL

REFRESCANTE Y

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargaris-
mo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de
la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—
Frasquito: 8 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Impotencia

debilidad genital, Es-
perma torrea y esteri-
lidad.

Curación rápida con la pomada friccionada de Rodríguez de los Ríos. Es inofensi-
vo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por
correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Herías 34 y 36. Cen-
tro farmacéutico.

EL BAZAR PALMESANO

Plaza de Cort 3 y 5 **LUIS RATIER** Plaza de Cort 3 y 5

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de foca, royal canadá, búfalo, piel de
lebo, etc., etc., para la temporada de invierno.
Especialidad en calzado para señora.—Gran existencia en zapatos hechos de to-
das clases y medidas.—Construcción sólida y garantida.
Se pasa á tomar medida á domicilio.

Expenduría de tabacos y timbres del estado de todas clases y precios
PLAZA DE CORT 3 Y 5

Reconstituyente general
del Sistema nervioso,
Neurasthenia,
Fosfaturoda

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-OLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta pre-
paración, que puede
ser tomada sin peligro algu-
no, ha dado, a pesar del poco tiempo
de su descubrimiento, resultados maravil-
losos, como lo comprueban certificados miliares.

Debilidad general,
Dolores de Cabeza,
Neuralgias,
Depresión del sistema
Nervioso.

Bodega general: GUASSARIB y C. S. av. Victoria, París.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-
Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente
favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda produc-
ción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace des-
aparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel,
escorfulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de
Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

LATOS

ya sea catarral ó de
constipado, seca, ner-
viosa, ronca, fatigosa
y la llamada vulgar-
mente de sangre, por
fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las
PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que
á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende
y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la
expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la
TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación
de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-
ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y
se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de ASMA por la
noche, se calman también al momento con sus **PAPELES
AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para
que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración
que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brogueines de los géneros
propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores
figurines.

Para niños completo surtido de polacas piel color, chanel y bacorro mate; bro-
gueines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas
otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 1-Quint 23, Palma

Imprenta de Amengual y Muntaner

Gran fábrica de Alfombras
ÚNICA EN ESPAÑA
Berard, 46--Tienda sobre la Muralla
Alfombras de gran novedad en calidad y dibujos.
Compradas con gran ventaja á todas las esteras de pita.
Colocación gratis á domicilio
Alfombras desde 2 á 12 reales el metro

Vapores para Rio Ja-
reire, Montevideo y Bra-
nos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de
Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre:
días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma,
plaza de Antonio Maura, número 5.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien
las tenga muy pobladas y le dan
entrecerjo serio y repulsivo, ó
quitarse el importuno vello que
sombra la cara de algunas da-
mas, ó hacerse la corona sin ne-
cesidad de la navaja del pelu-
quero, ó quitarse el pelo de los
carrillos los hombres pelados.
Todo esto es una operación muy
particular y muy factible en dos
minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza

Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela herma-
nos, Casertera 2, Libertad 10.

Don José Casanovas, peluque-
ro, Cadena 6.

Turronec legítimos

de Jijona

El antiguo y acreditado turronec de
Jijona Francisco García, participa á
sus numerosos parroquianos y al público
en general, que ha abierto su Tienda en
el sitio de costumbre, calle de Jaime II,
número 3 (frente á la casa Singer) don-
de encontrarán sus favorecedores el sin
rival turrón de Jijona, Alicante, Yema,
Nieve, Imperial, Avellana, Negro y Es-
pecial; peladillas de Alcoy, id. garrapi-
ñadas, Piñones, Anís, Casaca de Valen-
cia, Pastetes de Gloria, Mezapan de To-
ledo, Pastetes de Málaga, Calabazate, etcé-
tera, etc.

¡Con que ya lo sabeis!

Francisco García

Jaime II, núm. 3-frente á la casa «SINGER»



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más
agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especial-
mente en los momentos del destete, por que impide
la diarrea ocasionada generalmente por el cambio
de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la
buena formación de los huesos y sirve para evita-
r á para detener todos los defectos que producen
el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, deposita-
rio de especialidades farmacéuticas na-
cionales y extranjeras.